

Auszeichnungen für zwei herausragende Klimaanpassungsprojekte aus OÖ

In Budweis wurden die Sieger des grenzüberschreitenden Adapterra Award 2025 ausgezeichnet. Dabei überzeugten zwei Renaturierungsprojekte aus OÖ. Die „Renaturierung der Aschach in Waizenkirchen“ konnte das Online-Voting mit fast 1000 abgegebenen Stimmen für sich entscheiden und wurde mit dem „Publikumspreis“ ausgezeichnet. Den „Jury-Preis“ holte sich der „Ökologische Hochwasserschutz Haselgraben“.

Linz: Ökologischer Hochwasserschutz Haselgraben

In Linz-Urfahr wurde durch verbesserte Abflusskapazitäten die Hochwassersicherheit erhöht. Neben der Verbreiterung des Bachprofiles, der Eintiefung der Bachsohle und des Neubaus von Brücken wurden sämtlich ursprünglich vorhandenen Sohlschwelen und Sohlabstürze entfernt. Gleichzeitig entstand ein naturnah gestalteter Bachlauf mit Erholungs- und Lebensräumen. Kinder nutzen die leicht zugänglichen Bachbereiche als Spielplatz und ökologisch haben sich die Fischbestände verbessert.

Waizenkirchen: Renaturierung der Aschach

Ein stark degraderter Flussabschnitt wurde in einen 700 Meter langen, mäandrierenden Gewässerlauf umgestaltet. Die Maßnahme verbessert die Lebensraumqualität und schafft ökologischen Mehrwert. Fischökologisch bedeutsame Prozesse wie das Abschnüren von Altarmen der Mäanderstrecken, Aus- und Neubildung ausgeprägter Kolke und Gleithänge durch Migration der Mäander oder Eintrag von Totholz durch Ufererosion werden wieder ermöglicht. Durch die Möglichkeit zur Weiterentwicklung ist ein laufendes Neuentstehen dynamischer Lebensräume zu erwarten.

„Die beiden oberösterreichischen Projekte zeigen eindrucksvoll, wie Lebensqualität, Klimaanpassung und Hochwasserschutz Hand in Hand gehen können. Wenn Bäche wieder Raum bekommen, entstehen nicht nur wertvolle Lebensräume für Tiere und Pflanzen, sondern auch Orte, an denen Menschen die Natur unmittelbar erleben können“, freut sich Klimabündnis OÖ Geschäftsführer Norbert Rainer.

„Im Kampf gegen die Klimakrise brauchen wir Verbündete auf allen Ebenen. Gerade Gemeinden kommt hier eine wichtige Rolle zu und mit den Adapterra Awards zeigen wir gelungene Projekte im Bereich Klimawandelanpassung auf. Herzlichen Glückwunsch an Waizenkirchen, wo ein wirklich großartiges Projekt umgesetzt wurde“, gratulierte Umwelt- und Klima-Landesrat Stefan Kaineder.

Mehr Infos zu den Siegerprojekten und weiteren Best-Practice-Beispielen:
<https://www.adapterraawards.eu/de/Datenbank>